

Nécrologie

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: Obituary

Zeitschrift: Eclogae Geologicae Helvetiae

Band (Jahr): 1 (1888-1890)

Heft 6

PDF erstellt am: 20.04.2024

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der ETH-Bibliothek

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, www.library.ethz.ch

<http://www.e-periodica.ch>

Enfin nous signalons avec tristesse la mort récente de V. GILLIÉRON (1826-1890). Sans avoir fait des études spéciales, il a été l'auteur de plusieurs travaux remarquables, fruits de ses patientes recherches. Occupé dans l'enseignement secondaire, d'abord dans le canton de Vaud, puis à Neuveville et en dernier lieu à Bâle, Gilliéron s'occupa de la géologie de la Suisse occidentale. Il commença par des travaux sur quelques points de la géologie du Jura, et sur le néocomien du Landeron; mais l'œuvre à laquelle il a consacré plus de vingt ans de travail et d'efforts, c'est la description géologique des Alpes fribourgeoises et d'une partie des Alpes bernoises dans les livraisons XII et XVIII des Matériaux pour la carte géologique de la Suisse, parues en 1873 et 1885, et la carte géologique de cette région, renfermée sur la feuille XII de l'atlas fédéral au $1/100000$. Gilliéron s'est montré avant tout observateur; ennemi de la théorie sans bases solides, il n'en usait qu'avec une extrême prudence. Dans ses cartes et ses profils, il s'est efforcé de ne représenter que les faits observés. Ses ouvrages sont l'expression de recherches conscientieuses, sans idées préconçues. C'est à lui que l'on doit les premiers travaux complets sur la stratigraphie des Alpes fribourgeoises et surtout des Préalpes.

M. Gilliéron a dépensé ses forces et sa santé au service de la science à laquelle il s'était consacré d'une manière absolument désintéressée, et son départ laisse dans le cœur de ses collègues un profond regret.